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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
des Sport-, Kultur- und Sozialausschusses (Gemeinde Rade)  

am Montag, 25. September 2023, 
im Feuerwehrgerätehaus, Dorfstraße 4, 24790 Rade bei Rendsburg 

 

 
 Ausschussvorsitzende  
 Inga Brauer  
   
 stellv. Ausschussmitglied  
 Deike Vogt  
   
 Ausschussmitglied  
 Britta Marxen  
 Sabine Kühl  
 Sönke Staven  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Gemeindevertreter/in  
 Sabrina Evers  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Protokollführung  
 Anna Hundorf und Julia Kohlmorgen  
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
  öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Vereidigung bürgerlicher Mitglieder  

3. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH 

 

4. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 07.02.2023 

 

5. Einwohnerfragestunde  

6. Beratung und Beschlussfassung über den Laternenumzug  

7. Beratung und Beschlussfassung über die Buchung eines 
Nikolauses und Geschenke für die Kinder am 06.12.2022 

 

8. Beratung und Beschlussfassung über den vorweihnachtlichen  

Beginn: 19:01 Uhr Ende: 20:37 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 5 davon anwesend: 5 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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Seniorenkaffee 

9. Beratung über eine Bildung von Arbeitsgruppen zum 
Vogelschießen 2024 

 

10. Beratung über den Etat des Sozialausschuss 2024  

11. Beratung und Beschluss über eine Errichtung eines 
Büchertausches an der alten Bushaltestelle 

 

12. Beratung über die Errichtung einer Rader Homepage  

13. Bericht der Amtsverwaltung  

14. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  nicht öffentlicher Teil  

15. Bericht der Amtsverwaltung  

16. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  öffentlicher Teil  

17. Schließung der Sitzung  
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TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
 Die  Vorsitzende Inga Brauer eröffnet die Sitzung um 19:01 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Sie stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 14.09.2023 form- und fristgerecht 
unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der Sitzung sind 
öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung werden keine 
Einwendungen erhoben. Die Vorsitzende stellt weiterhin fest, dass der Sport-, Kultur- und 
Sozialausschuss aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2.: Vereidigung bürgerlicher Mitglieder   
 
Die Vorsitzende liest den Text zur Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder vor und vereidigt 
diese per Handschlag.  
 
 
TOP 3.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH  

 

 
Der Sport-,Kultur- und Sozialausschuss beschließt die Durchführung der Sitzung mit der 
vorstehenden Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 15 und 16 in 
nicht öffentlicher Sitzung, da gem. § 46 Abs. 8 GO SH berechtigte Interessen Einzelner es 
erfordern/da gem. § 46 Abs. 8 GO SH überwiegende Belange des öffentlichen Wohls es 
erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 

 
 
TOP 4.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 07.02.2023   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 25 Abs. 6 GeschO innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 
07.02.2023 wurde der Gemeindevertretung am 06.03.2023 zur Kenntnis gegeben. 
Einwendungen wurden innerhalb der Frist bis (20.03.2023) nicht erhoben. Sie gilt somit als 
genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis: 
 
3 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 2 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 5.: Einwohnerfragestunde   
 
Es wird bemängelt, dass die Bushaltestelle nur aus Glas besteht und dort schon Vögel 
gegengeflogen sind. Es wird vorgeschlagen, dass man die Bushaltestelle beklebt, so dass 
die Bushaltestelle für Vögel besser sichtbar ist und sich die Vorfälle dadurch verringern. 
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Die Vorsitzenden teilt mit, dass dieses Thema schon beim Bauausschuss zur Klärung 
vorliegt. 
 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung über den Laternenumzug   
 
Der Laternenumzug soll am 30.10.2023 um 17:30 Uhr stattfinden.  
Die Gestattung zum Ausschank und der Straßensperrung sind beim Amt Eiderkanal 
beantragt.  
Es wird ein Kostenvoranschlag für einen Food Truck eingeholt. Weiterhin sollen Getränke 
und Stockbrot angeboten werden. Es wird überlegt, ob für die Kinder ein Wertgutschein 
erstellt wird.  
Für das Stockbrot sollen Feuerschalen verwendet.  
Die Feuerwehr wird beim Laternenumzug präsent sein und unterstützen. 
Das Plakat ist erstellt und die Liedermappe liegt vor. 
Um 16:30 Uhr werden sich einige Mitglieder aus dem Ausschuss zum Aufbau und dekorieren 
treffen. 
 
Beschluss:  
 
Der Laternenumzug soll wie besprochen stattfinden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Buchung eines Nikolauses 

und Geschenke für die Kinder am 06.12.2022   
 
Der Nikolaus soll wieder von Florian Kruse gespielt werden.  
Frau Sabrina Evers legt eine Auflistung der Kinder im Amtsgebiet Rade vor. Es sind ca. 40 
Kinder im Alter zwischen 0-17 Jahren. Es wird darüber beraten, wieviel Geld für jeden 
abgegebenen Stiefel ausgegeben werden darf. Die Geschenke werden individuell für jedes 
Kind, welches sein Stiefel abgibt, eingekauft.  
Es soll Kekse, Lebkuchen, Punsch, Brote angeboten und mit Musik begleitet werden.  
 
Beschluss:  
 
Der Nikolaus wird für den 06.12.2023 gebucht. Pro abgegebenen Stiefel wird ein Betrag von 
ca. 7,00 Euro für ein individuelles Geschenk eingeplant. Die Einladungen werden an dem 
Wochenende 24.-26.11.2023 in Rade verteilt.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über den vorweihnachtlichen 

Seniorenkaffee   
 
Auch dieses Jahr soll wieder ein Seniorenkaffee stattfinden. Es soll im Bürgerbüro des 
Amtes Eiderkanals nachgefragt werden, welche Personen über 65 Jahre alt sind. Angeboten 
wird Kaffee, Tee, Schnaps, Kuchen/Torten, Brote mit Salami, Käse und Schmalz. Es sollen 
von Kindern Gedichte und Lieder aufgeführt werden. 
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Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, dass der Seniorenkaffe, wie besprochen, am 08.12.2023 stattfinden 
soll.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Beratung über eine Bildung von Arbeitsgruppen zum Vogelschießen 

2024   
 
Auch im Jahr 2024 soll ein Vogelschießen stattfinden.  
Es sollen 4 Arbeitsgruppen gebildet werden: 
 

 Spiele 

 Geschenke und Sammeln 

 Bewirtung 

 Abendfest 
 
Für das Vogelschießen sollen die Feuerwehr sowie die Einwohner unterstützen. 
Der Ort für die Veranstaltung wird in den Arbeitsgruppen besprochen, es steht der Platz vor 
der Feuerwehr oder der Sportplatz zur Diskussion.   
Es kommt darauf an, welche Spiele gemacht und welche Kinderanimationen angeboten 
werden. Sollte das Vogelschießen auf dem Sportplatz stattfinden, muss es noch wegen dem 
Strom sowie Toiletten geklärt werden.  
Es besteht im Ausschuss Einigkeit darüber, dass das Vogelschießen wie besprochen 
geplant und organisiert werden soll sowie abschließend durch die Gemeindevertretung 
entschieden werden soll. 
 
Weiterhin spricht sich der Ausschuss einheitlich dafür aus, dass Abends für die 
Erwachsenen ein Fest stattfinden soll. 
 
 
TOP 10.: Beratung über den Etat des Sozialausschuss 2024   
 
Der derzeitige Etat für Dorfveranstaltungen liegt bei 1.500,00 Euro und für 
Seniorenveranstaltungen bei 1.200,00 Euro.  
Es wird über die Erhöhung des Etats für die Dorfveranstaltungen gesprochen. Der Etat soll 
auf 3.000,00 Euro angehoben werden, dies soll noch mit dem Amt Eiderkanal besprochen 
werden. 
Der Etat für die Seniorenveranstaltungen soll in der Höhe von 1.200,00 Euro beibehalten 
werden.  
 
 
TOP 11.: Beratung und Beschluss über eine Errichtung eines Büchertausches 

an der alten Bushaltestelle   
 
Die alte Bushaltestelle im Dorf soll für einen Bücheraustausch verwendet werden. Es wurde 
darüber beratschlagt, wie dieses Projekt umzusetzen ist.  
Der Ausschuss ist sich einig, dass ein Schrank nicht verwendet werden soll, da dieser nicht 
die Feuchtigkeit von den Büchern fernhalten würde. 
Die Einrichtung soll über eine Tischlerfirma laufen, die sich mit solchen Projekten und der 
Witterung auskennt, um dementsprechend die Bushaltestelle umbauen zu können.   
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Weiterhin ist die Überlegung, dass zwei Paten für die Bushaltestelle zuständig sind, die sich 
regelmäßig um diese kümmern. 
 
Beschluss:  
 
Das Bushaltehäuschen soll grundsätzlich für den Bücheraustausch genutzt werden.  
Es sollen Kostenvoranschläge ansässiger Tischlereien eingeholt werden und der 
Gemeindevertretung vorgelegt werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 12.: Beratung über die Errichtung einer Rader Homepage   
 
Für die Gemeinde Rade ist derzeit nur eine Domain eingerichtet. Aus diesem Grund wird 
über eine Homepage beraten. Der Ausschuss ist sich darüber einig, dass das heutige 
Zeitalter eine Präsenz im Internet voraussetzt. Infozettel sollen weiterhin verteilt werden. 
Auch spricht der Ausschuss über die Dorffunk-App, dass darüber wichtige Termine für Rade 
eingestellt werden können.  
 
Der Ausschuss spricht sich einheitlich dafür aus, dass Kostenvoranschläge für die Errichtung 
einer Homepage für Rade eingeholt und der Gemeindevertretung vorgelegt werden. 
Weiterhin soll eine Arbeitsgruppe gebildet werden und mit dem Amt Eiderkanal Rücksprache 
über die Aktualisierung der jetzigen Homepage für den Bereich Rade gesprochen werden. 
Eine abschließende Entscheidung soll durch die Gemeindevertretung stattfinden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 13.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 14.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 

Ausschussmitglieder   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 17.: Schließung der Sitzung   
 
 
Die Vorsitzende Inga Brauer bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung um 20:37 
Uhr. 
   

gez. Brauer  gez. Hundorf 
   

Inga Brauer  Hundorf, Anna-Katharina 
(Die Vorsitzende) Osterrönfeld, 06.11.2023 (Protokollführung) 

 


